

Año II.

Cuevas del Almanzora 10 de Agosto de 1931

Núm. 41.

## NO SE HIZO ESPERAR EL TRIUNFO

Y comenzaron su obra de reconstrucción. Sobre las cenizas de una política que por ser Monárquica ya era bastante para vituperarla de ineficaz, partidista, despilfarradora y lucrativa, los cinco, que muy bien pudieran considerarse como siete APOSTOLES, limpios de toda mancha profesional aún a través del microscopio y con ayuda del más eficaz reactivo, satisfechos de haber inculcado a la nueva generación en todas las formas pedagógicas la enseñanza laica, por el sistema telepático del Maestro Gaspar, liberos de toda idea lucrativa por medio de la usura y desinteresados en la agricultura, completamente refidos con todas las normas del derecho Romano como antisocial y atávico, desligados de todo compromiso con el Comercio, Banca y Bolsa; unidos como un solo hombre, casi hipotáticamente sus almas, comenzaron la obra de saneamiento político administrativo de la pequeña República hasta ese día pequeño reino de Cuevas.

No se hizo esperar el triunfo. Lo axiomático de unión constituyó fuerza, fué coronado por el éxito. Dentro de la mayor armonía, respirando una paz obsequiosa, sin previos consejos, sin reuniones precedentes del acto a realizar, sin hablarse los unos a los otros, sin actos que denotaran caciquismo, sin jefes que se impusieran, como movidos por un resorte, disciplinados; a la voz de un solo ideal pudo constituirse el Ayuntamiento en tercera convocatoria, y elegir Alcalde por catorce votos por el pequeño y disculpable detalle de no haber obtenido en las dos anteriores sesiones nada más que nueve sufragios y proporcionalmente así los tenientes de Alcalde. Todo se perdió menos la Vara.

La democracia se había impuesto, la libertad comenzaba su obra de depuración de hechos y costumbres, la vida administrativa en sus albricias, terminaba la monotonía de sus calles y allí donde había un convento o un San Antonio le sucedía un apostol del reformismo, de la Dictadura de la Mo-

narquía, o de un republicanismo con la coletilla socialista, si esta era necesaria para triunfar. Si donde un nombre de la política antigua, un martir de la revolución, y otro aún que por su sencillez la calle no demostrará ni testimonios otra cosa tan lisa como la de un nombre vulgar. Y aún cuando para reedificar ya era esto bastante no lo consideraron así, había de echarse más carne a las fieras, había que justificar por un lado que parte de la banda era adivenediza y la otra francamente hostil a sus paisanos y hasta a la familia, la democracia imponía animadversión a las personas, venganzas, represalias y todo aquello que fuese distinto a la política seguida durante un año antes.

Y, entonces, trogloditadamente se estudió un plan financiero, mejor dicho político-financiero. Aquello de aconsejar a los obreros que, con el patrono al pozó era un mito, era infantil y como tal había que adornarlo con maquiavelismos llenos de ironía y perversidad, se necesitaba sangre y había que buscarla donde estuviese, y, sola, sin familia que la defendiese, en un extranjero o en un adoptivo a quien debía exterminarse para ejemplo de los forasteros y, cual movidos por un resorte se pronunció la frase Eureka.

Robespierre convencía a la multitud de un presupuesto tergiversado en reparto de 300.000 pesetas, hecho por el foragido del último Alcalde; Danton, taciturno y cavizbajo (siempre mirando al suelo) ofrecía el arreglo de ello reduciéndolo a lo que debía de ser, a lo que era, a lo que ha sido, y Marat con su espátula, profería rugidos de venganza para aquel de quien siempre recibió deferencias, respeto y alguno que otro favor aún en los momentos en que le elegía como su víctima. La fantasía fué pitonisa de locubraciones indoctas, pero en lo bastante para sembrar alarmas, incertidumbres, zozobras y poner en entredicho la honra del último Alcalde. Habíase comido 20.000 pesetas en fiestas, he-

cho libramientos a granel, en viajes capítulo agotado, en gastos de locomoción para comprar un hispano etc. etc. etc.

Los corifeos aplaudían, los judas sonreían y algunos inocentes se preguntaban ¿habrá en esto algo de verdad? Pronto renació la calma y el castillo de falsedades y mentiras fué a la tierra como irá la Alcazaba de sus de-afueros, y entonces ¡hay! nos conocemos, será la hora de la compasión y del olvido: ¡O tempora o mores! Aprende Guirado.

Hasta tus amigos han pagado tu actuación política, tus procedimientos de extricta legalidad, tu democracia, tu bondad para todos y la igualdad con que a todos vistes, ha sido la causa de que hoy por debilité tengan y hasta tus amigos floren en su hogar la remuneración de un destino. Muchas veces te oí decir; lo que hoy constituye derechos creado al amparo incluso de una medida caciquil hay que respetarlo, ¡que diría mañana una república democrática! Y, así lo hicistes, a nadie molestastes, incluso amortizastes plazas vacantes, pero a las servidas el más profundo respeto aun que fue en tus enemigos, como hoy lo reconoceras.

Cuando no hay trabajo, se inventan huelgas, se les aconseja a los obreros odio a sus patronos, abandono del trabajo, aumentos de su-ldos, para con estas perversidades entretener, mejor dicho distraer la atención de aquellos infelices obreros, de aquellos santos y buenos hijos de Cuevas para que no recuerden las frases que todavía zumban en sus oídos: ¡Ya no pagareis reparto!

Estamos en plena revolución, las cosas han cambiado, los hombres se disponen a actuar, el Gobierno habrá de mantener el orden, los republicanos de ayer en esta, no tienen inconveniente de justificar su filiación en el COMUNISMO e incluso como autoridades a proclamarlo en los colegios electorales. Tenemos esperanzas, la razón se impondrá, la sociedad sabrá imponerse aceptando lo mejor y desechando la mala como pestilente y dañino.

Tirso.

## ¡TIERRA BENDITA!

¡Tierra de la huerta mía!  
¡Tierra molter y jugosa  
tan cálida y tan melosa  
como feraz y bravia!  
¡Tierra de hortelanería  
que desprendes en vapores  
sangre, sudor y dolores...  
y afanes y sentimientos  
que templaron los acentos  
del cantar de mis amores!

¡Tierra santa agradecida  
que en tu seno ensangrentado  
por la azada y el arado  
tienes el alma escondida!  
Oye esta canción sentida;  
que si es áspero el sabor  
de su dejo, ciego amor  
en cada nota se encierra,  
del que ha cantado su tierra  
más que ningún trovador.

En tus duros caballos  
y al frescor de tus remansos,  
latieron en sus descansos  
millares de corazones.  
Sufridas generaciones  
en lozana juventud,  
de su pujanza y salud  
te donaron su fortuna,  
y en tí tuvieron su cuna  
y tuvieron su ataud.

Ofreces a cada herida  
de los cortantes aceros,  
ricas savias y veneros  
de inmensas fuentes de vida.  
De amor y virtud enchida,  
salvas climas y distancias  
en bellas exuberancias  
de ricos frutos y flores,  
de tan distintos sabores  
como distintas fragancias.

Y por gracia, suelo mío...  
¡en suspiros de cristal  
te dan su manantial  
las arenas de tu río!  
Agua, que en cimbral sombrío  
brota en milagrosa fuente;  
y es en lánguida corriente  
rebotando tus quijeros,  
como cinta de luceros  
que va cifando tu frente.

J. M. A. de Sotomayor

Cuevas del Almanzora  
8-8-1931

Fumad papel ESTAMPA  
es el mejor.

# Las 28.000 Pesetas

Verificada, ante el Gobernador, la distribución de las 500.000 pesetas que el Gobierno asignó, con carácter reintegrable, a esta provincia, destinadas a trabajos que puedan ocupar el mayor número de obreros parados, correspondió a nuestra ciudad, veintiocho mil pesetas. Pequeña suma, en verdad, si se pretende aplacar el hambre y conjurar la miseria que cunde asoladora en el hogar de la familia obrera; más sea como quiera, algún alivio supone para los que, de todo carecen.

Y, ya decididos a aceptar el donativo y no seguir el parecer de otros pueblos, más afortunados, sin duda que este nuestro, de renunciar la merced, es conveniente pensar con detenimiento, en la clase de trabajo que debe hacerse, para, si es posible, conseguir el doble objeto de favorecer a los necesitados con la equidad que demanda el carácter especial de la donación y obtener al mismo tiempo, un beneficio o más bien expresado, una mejora que satisfaga a todos los vecinos de Cuevas, que son los que al fin y a la postre, han de abonar esas pesetas.

En nuestro sentir, nada hay más importante, transcendental, productivo y conveniente que el servicio de las aguas potables que abastecen la ciudad. Ellos cubren todas las necesidades públicas y particulares inherentes a la economía e higiene, y aun sobran para reportar un beneficio de relativa cuantía; aunque tengamos que lamentar que esos ingresos, que debieron aplicarse con asiduidad, al reparo y a sostener en el mejor estado de conservación y servicio el canal que las conduce a nuestros lares, se lleven a cubrir otras atenciones municipales, que tienen o deben tener, sus consignaciones correspondientes, en los Presupuestos ordinarios.

La conducción del agua, desde el nacimiento a la población, tiene un recorrido de más de 11.000 metros, viene por tubería de hierro de 15 centímetros de diámetro interior; su tendido se hizo en zanja de un metro de profundidad, cubierta después y macizada con tierra y asentada en el piso de estensos túneles o galerías, perforadas en las

margas sedimentosas o terciarias, como unos 1.500 metros de su recorrido.

La adopción del túnel, para la implantación de la tubería, iba guiada del mejor deseo de impedir la elevación de temperatura del agua por el cardamien-to del suelo, aquí donde el sol lo atrasa todo. Los competentes ingenieros que dirigieron la traida de aguas, habrían construido, al ser posible, un túnel que midiera toda la longitud del trazado, para que las aguas llegasen, más frescas aún que brotan en el nacimiento, pero como esto no era posible, solo hicieron aquellos que el terreno prestaba condiciones adecuadas al caso; y los habilitaron perfectamente para el servicio y la conservación; pero ha transcurrido el tiempo sin cuidarse para nada de su estado, y dieron lugar a que las aguas pluviales y la de los cauces de riegos los invadieran y se produjeran grandes hundimientos. ¡Cincuenta años van transcurridos sin cuidarse de estas cosas nada más que cuando, algún accidente nos corta el agua.

Ahora es la ocasión de que se pueda hacer algo, dedicando el personal obrero, a la habilitación de unos túneles dejados de cuidar por desidia, y con los fondos de las aguas adquirir los materiales que se pueda para las obras que necesitan.

Además, la gran merma que ha experimentado el caudal de sus aguas y el temor de que, persistiendo la sequía, pudiera agotarse por completo, nos obliga a dar la voz de alerta, y llamar la atención de todos sobre este particular porque el agua es el principal elemento de vida del ser orgánico.

Las aguas se adquirieron por la suma de 160.000 pesetas; el manantial, producía poco más de 2 litros por segundo y afloraba a la superficie por una galería de 1125 metros, ya en nuestro poder y mientras se ejecutaban los trabajos de traida de aguas, se prolongó por nuestra cuenta la galería 225 metro invirtiéndose unos 11.500 pesetas, y consiguiendo duplicar con exceso, el caudal de aguas.

El parecer de los ingenieros, fué, que se lograría aumentar más y más el caudal de ellas, cuanto más se prolongase la galería investigadora.

¿Porqué no se aprovecha la oca-

sión de ese dinero que nos viene, para invertir una parte en el avance del nacimiento, cuyo coste puede ser de 50 a 100 pesetas cada metro?

En cosas así, de interés común, estables, reproductivas y dependientes, casi únicamente, de la acción muscular del hombre, es en lo que se debe emplear ese dinero.

Nada de lujos decorativos, ni arreglos de calles, que a veces son momentáneos, porque el más pequeño aguacero las destruye en un instante.

Pensemos en que el dinero que nos dan, lo tenemos que reintegrar, más o menos pronto y sería muy sensible, devolverle sin dejar señal que recordara su inversión.

Este es nuestro parecer, si a alguno se le ocurre otro mejor, lo aceptaremos con mucho gusto.

G. José Bernabé y Soler

Toda la correspondencia al Director.

Carmen G.

## DE ALMAGRERA

Deseaba, en esta crónica, poder comunicar al respetable público que me lea, mejores impresiones de nuestra sierra; más los acontecimientos de estos días, han trocado mi propósito, lo que lamentado con toda mi alma.

Divagaré primero un poco. Al final encontrareis la moraleja, como en las funciones de teatro.

El Consorcio de Almagrera es una entidad constituida con estricta sujeción a las ideas, digamos, de un premuerto. Aunque «no os hayais muerto ninguna vez», todos sabéis que, en los últimos momentos tienen, los que a ellos llegan, las ideas más clarividentes. Sus palabras suelen ser sentencias justas y lógicas, que escapan muchas veces a los que se encuentran en la plenitud de sus facultades.

En el caso que comento el moribundo era minero. Sus sentencias tenían que ser también mineras. «El Desagüe, dijo, solo puede tener realidad cuando la empresa esté constituida por los mismos mineros». Algún minero sabio, de palabra hueca, tomó a chacota las que he transcrito y rompió su lanza en favor de la Sociedad de que acaso formara parte.

El tiempo, gran tribunal ante el que fracasan los más corpulentos abogados, ha venido a dar la razón al que ya no existe. El Consorcio de Almagrera es la ejecución de aquella sentencia. Está formado por las mismas minas. Si aquellas ideas no fructificaren entonces, han guardado latente su poder germinativo y las ha hecho brotar al barbecho de la paralización prolongada durante tantos años y a saboreo de la angustia de los míseros sin trabajo y de los que veían improductivos sus capitales.

Claro es que estos mineros que hacen el desagüe—(¡unos literarios todos que digo que hacen el desagüe!) que desean que las minas sean trabajadas, son los que disponen de capital, elemento indispensable para toda empresa según los economistas tradicionales, pese a las modernas teorías de baratija; el capital necesita el concurso del trabajo o lo que es lo mismo: el capitalismo necesita del obrero. Si estos no acuden llenos de fé y entusiasmo a prestar su decidido concurso; si, por el contrario, empiezan a poner trabas al desarrollo inicial de tan importante empresa, cuando más necesita de la ayuda de todos, acaso, no quieramos pensar, tengamos que perder la última esperanza que nos queda para el resurgimiento de nuestra sierra.

¡Obreros de Cuevas del Almanzora! ¡Obreros de la región que en otros tiempos gustasteis vuestro sustento en Almagrera!... No dejáros llevar por vanas palabras de los que solo aspiran a encumbrarse so pretexto de que «os dirigen», cuando lo que os dirigen no intentan otra cosa que engañaros. Tened fé en vosotros mismos. Tened esperanza en el Consorcio de Almagrera, y tened caridad de vuestras familias y de las que indirectamente han de vivir también de la vida de Sierra Almagrera.

Pensad que hoy no se permite en ninguna parte el trabajo de los forasteros, que no podéis emigrar, y que es gran suerte la vuestra que, en vuestra misma tierra, podéis ganar un pedazo de pan, aunque sea modesto que os permite vivir donde nacisteis y en la que, como dice Pepe Soler, desearis que mañana cobije vuestros restos.

Z. Y. X.

**NOTAS PARA LA HISTORIA DE LA CIUDAD DE VERA**

*Carta abierta al Sr. D. Juan Cuadrado Rutz.*

Ali muy querido amigo: En mis viejas historias referentes a tu ciudad natal, me se pasó decir que el Presbítero D. Domingo Soler Blázquez, dejó también consignado en su testamento, del año 1744, que se diese para adorno de la sacristía de dicho Iglesia Parroquial un crucifijo grande que tenía con su dintel de oro enmarcado, y que se pusiera en lugar cómodo donde los sacerdotes se vistieran para celebrar el sagrado sacrificio de la misa y que así estuviese para siempre jamás y así mandamos se ejecutó. Se cumplió en consignarlo así para completar todo lo que en el expresado testamento a la Parroquia de Vera hizo referencia, al fin que manifestar una vez más que tu devoto amigo es

M. Flores González-Grano de Oro.  
Cuevas del Almanzora  
8-8-1931.

**NOTICIAS**

**Denuncia al Juzgado**

Se ha presentado por el Sr. Presidente de este Municipio una denuncia respecto a la noticia que insertamos en el número anterior titulada «Junta Gestora Republicana». Cuando se la notificaron a nuestro Director le dio tal miedo que temimos le sucediese algo muy desagradable. Gracias a la amable asistencia facultativa se encuentra más tranquilo.

**Automóvil en venta**

Don Alfonso González Soler tiene a la venta un magnífico coche marca «Hudson» cinco plazas. Económico y en buenas condiciones.

Es una gran ocasión para que nuestro distinguido Ayuntamiento, lo adquiera, pues tendríamos una gran ventaja y se ahorraría en nuestro Presupuesto algunas miles de pesetas. No se cobra corretaje.

**¿Ya está en el Juzgado?**

Esto decía un atipejo refiriéndose a nuestro Director.

Al enterarse los Redactores de EL CENSOR quien fue la personalidad, el prohombre que hacía esta manifestación, fue tal el susto que nos dio que tuvimos que mandar por un vagón de Triaca, y mire V. que casualidad, a propósito de esto, recordamos el célebre artículo que obra en nuestro poder titulado «Les parece un sueño lo que fue lo que es y lo que probablemente será».

**Fiestas en Overa**

El día 16 del pasado fuimos invitados por nuestros queridos amigos el Comandante de la Guardia Civil D. Fabian Fuentes Guerra y su distinguida esposa D. Antonia Soler a su preciosa finca de Overa.

Señalémoslo intentando relatar las atenciones y deferencias recibidas. Pasamos unas horas contemplando las delicias de aquellos



LA SEÑORITA  
**ISABEL DE SOLA MULA**  
FALLECIÓ A LA UNA DEL DÍA 7  
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS  
Y LA BENDICIÓN APOSTÓLICA  
**R. I. P.**  
Su desconsolada madre Doña María Josefa Mula (Viuda de Sola), sus afligidos hermanos Don José y Doña Josefina, tíos, primos y demás parientes, participan a V. tan sensible pérdida y le ruegan la tenga presente en sus oraciones.  
Cuevas del Almanzora a 7 de Agosto de 1931.

El día 7 del corriente a la 1 falleció la distinguida y virtuosa señorita Isabel de Sola Mulo. Víctima de cruel enfermedad, en la flor de su vida y cuando había terminado su carrera de Maestra Nacional donde tenía cifradas sus esperanzas y porvenir.

A la conducción del cadáver asistió numerosa y distinguida concurrencia pues gozó siempre de grandes simpatías por su carácter bondadoso. Nuestro más sentido pésame a su afligida familia y muy particularmente a nuestro buen amigo su hermano D. José.

**GRAN SASTRERÍA Y PAÑERÍA DE PEDRO A. MARQUÉS**  
CONFECCION ESMERADA — PRUEBAS A DOMICILIO  
PRECIOS INCOMPARABLES  
**VERA (Almería)**

**GRAN HOTEL MARTINEZ**  
SITUADO EN LO MAS CENTRICO DE LA POBLACION  
FACHADA A TRES CALLES  
Frente al Casino Principal y al Banco Español de Crédito  
CONFORT MODERNO. EXPLENDIDAS HABITACIONES.  
HERMOSA TERRAZA DE VERANO  
SERVICIO ESMERADO. COCINA SELECTA.  
PROPIETARIO  
**ENRIQUE MARTINEZ PEREZ**  
Carmen 2. General Sotomayor 5. Antonio Soler 8.

lindos huertos, y nos dieron un banquete espléndido. No lo olvidaremos y esperamos se repita el próximo año.

**Boda**

En el próximo mes de Octubre contrairán los lazos matrimoniales la bella y simpática señorita Tomasa Serrano García con nuestro buen amigo D. Antonio González Rodríguez. Enhorabuena.

**Tiene mucha gracia**

Nuevamente ha subido la carne a 1 peseta 40 céntimos se ha disfrutado la baja del precio de 1 peseta seis días.

**Bienvenidos**

De París el dignísimo y competente Ingeniero Director del Consorcio de Almagre nuestro querido amigo D. Esteban Sabatíe

De Almería el culto Procurador de los Tribunales D. Antonio Fernández Burgos. De Overa la distinguida señora Doña Antonia Soler de Fuentes acompañada de su simpático hijo Antonio. De Madrid Doña Dolores Tena de Guevara y Doña Amalia Tena de López.

**Agradecidísimos**

A D. Pascual Morales Segura dignísimo Capitán de la Guardia Civil por su atento B. L. M. a esta Redacción. Nos tiene a su disposición incondicionalmente.

**Buen viaje**

Ha salido para Almería después de corregir los errores del Reparto de Utilidades nuestro buen amigo el digno funcionario de Hacienda D. Diego Ramírez Flores.

**Natalicio**

Ha dado a luz con toda felicidad un precioso niño la esposa de nuestro querido amigo el Doctor en Medicina D. Felix Fernández Portal. Enhorabuena.

**Junta Gestora**

No conocemos la fecha de cuando se publicarán las cuentas, lo que sí podemos afirmar, es que por dar la noticia en el número anterior se pretende echar a presidio a nuestro Director.

**Agradecido**

No pudiendo dar las gracias personalmente a todas cuantas personas han tomado parte en el profundo sentimiento que embarga a nuestro buen amigo D. José Cerdá Pérez, ante la fatal desgracia de la pérdida de su querido hijo Federico Alvaro ocurrida en la playa de Viñaricos, nos ruega encarecidamente, que desde las columnas de este periódico, hagamos llegar a expresadas personas su más sincero agradecimiento, y su estimación más distinguida.

**Asamblea**

Llega a nosotros la noticia de que el día 16, se celebrará una importantísima reunión en la vecina villa de Huércal-Overa, a la cual, se proponen concurrir las autoridades y personalidades de Lórcá y de los pueblos de la cuenca del Almanzora, interesados en el proyecto salvador del trasvase de las aguas de los ríos Castri y Guardal a las zonas de las provincias de Almería y Murcia, castigadas por la pertinaz sequía que padecemos hace varios años: deseáremos que lleguen a un acuerdo que armonice los intereses de los beneficiarios o usufructuarios para que den seguidamente comienzo las obras, que han de proporcionar trabajo a millares de obreros y vida a nuestros míseros agricultores.

**Inauguración**

El día 8 del corriente tuvo lugar la inauguración de las obras para el puerto de refugio para pescadores en la vecina playa de Garrucha.

La ceremonia de la bendición de la primera piedra se efectuó en las canteras y un tren transportó las primeras toneladas hasta la playa: la ceremonia a la que concurrieron las autoridades, contratistas y numerosas personalidades de la localidad y de las poblaciones limítrofes fue amenizada por la banda municipal de la próxima ciudad de Vera. Felicítamos a los simpáticos garrucheros y hacemos votos por que vean terminada en breve plazo obra tan importantísima y de necesidad tan sentida, pues con ella se evitará el riesgo que hoy sorrea las vidas de sus arrojados pescadores.

**Muchas gracias**

Hemos recibido con cariñosa dedicación un ejemplar del folleto titulado «Cuevas del Almanzora en la última Exposición Internacional de Barcelona» que ha editado nuestro redactor el Cronista de la Ciudad Don Miguel Flores González-Grano de Oro, que así deja fijado para imperecedera memoria la lucidísima representación que esta población ha tenido en el grandioso certamen de la Ciudad Condal.

Imprenta de Campoy.

# BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO

SOCIEDAD ANÓNIMA

Capital autorizado Pesetas 100.000.000.  
 Id desembolsado " 46.687.000.  
 Reservas " 48.852.936,16

DOMICILIO SOCIAL.-MADRID.-ALCALÁ 14

DIRECCION TELEGRAFICA Y TELEFONICA B A N E S T O

*Cuatrocientas Sucursales en España y Marruecos.*

*Corresponsales en las principales Ciudades del Mundo*

OPERACIONES QUE REALIZA ESTE ESTABLECIMIENTO

Descuento y negociacion de efectos sobre España y sobre el Extranjero. Giros sobre plazas de alguna importancia en todo el mundo. Cambio de monedas y billetes extranjeros. Cartas de Crédito. Depósito de valores en custodia. Seguros de cambio. Préstamos y créditos con garantía de fondos públicos y valores industriales. Compra y venta de toda clase de valores cotizables en Bolsa. Cobro y negociacion de cupones y títulos amortizados y demás operaciones de Banca y Bolsa

**Cuentas corrientes a la vista con interés de 2 y medio por 100 anual.**

CONSIGNACIONES A VENCIMIENTO FIJO

Un mes. . . . .	3 por 100 anual.	Seis meses. . . . .	4 por 100 anual.
Tres meses. . . . .	3 y medio por 100 anual.	Un año. . . . .	4 por 100 anual.

CAJA DE AHORROS

Intereses que se abonan 4 por 100 anual.

Sucursal de CUEVAS DEL ALMANZORA San Joaquin 12 - Teléfono 29 - Apartado 2

## NO MAS PINCHAZOS

LA CAMARA EXTRA-FUERTE ORIGINAL GALINDO J. BOUTROM

**EVITA PINCHAZOS Y REVENTONES**

Está fabricada en una sola pieza y SIN ENCHUFE lo que evita en absoluto la formación de arrugas al ser adaptada dentro de la cubierta, por ser completamente CIRCULAR.

Contiene de 3 a 4 veces MAS GOMA que las corrientes y no cuesta mucho más que ellas.

Su constitución hace que los neumáticos no reciban las sacudidas tan fuertes y las lonas no se partan; evitando por esta razón los peligrosos estallidos o reventones que pueden originar un PERDANCE MORTAL ya que las sacudidas producidas por piedras y baches son distribuidas íntegramente por toda la cámara y no solamente en el sitio donde encontró el obstáculo. Por lo tanto, también se alarga la vida del neumático.

CON SOLO EL AHORRO DE CUBIERTA AMORTIZA SU COSTE

Un clavo puede atravesar la cubierta pero al llegar al refuerzo de la cámara se dobla sin perforar y caso de que atraviése, queda completamente aprisionado por la misma goma.

EVITANDO EN CONSECUENCIA LAS PERDIDAS DE AIRE  
 PRECIOS SIMILARES A LOS CORRIENTES

Pidan detalles al agente exclusivo

**FRANCISCO CASANOVA FLORES**

El dibujo es el adorno más bonito y útil que puede tener una persona.

José Ballester a la vez que como fotógrafo está a la posición de Vds. les hace saber que da clases de dibujo natural a niños de ambos sexos que lo soliciten y a horas les sea más cómoda.

Plaza de la Condesa de Algaida.

HUBERCALOVERA	R-icos cafés han logrado E-n muchas partes gran fama; P-ero sobre todos queda R-einando el café «LA GARZA» E-n el que el público tiene S-u atención depositada. E-milio Navarro Flores N-ada duda que el café T-iene, con copa, mas gracia; A-quel que aprecie lo bueno N-o prescinda de agregarla T-omando el CXIGENADO, E-l mejor Conac de España
---------------	---

**Gerónimo Pérez**

GRAN SALON DE PELUQUERIA

TODO CONFORT

Calle de García-Alix

DISPONIBLE

**FARMACIA DE VALPARAISO**  
 DEL

LICDO. ALFONSO GUEVARA ALBARRACIN  
 PLAZA DEL GENERAL SOTOMAYOR

Específicos nacionales y extranjeros. Sueros y vacunas. Medicamentos purísimos y preparaciones farmacéuticas exactamente dosificadas.

PEDRO GIMENEZ COLLADO  
 Estanco, Vinos, Licores, Cointonates y Ultramarinos.  
 Cerveza fresca.

**BAR SINTAS**

Frente a la parada de autos.  
 Cerveza fresca a todas horas. Aperitivos selectos con ayuda. Meriendas para todos los gustos. Vinos y licores de todas clases

VISITARME Y OS CONVENCEREIS

**Francisco Reyes**

Ferriteria,  
 drogas y otros artículos.  
 Calle del Carmen 8